
第５号様式（第１０条関係） 

第１回 久留米市入札監視委員会議事概要（案） 

開催日 

・場所 

令和 2年 7月 31日（金） 10：30～12：00 

久留米市本庁舎 13階 1301会議室  

出席 

委員名 

西野 惠子（社会保険労務士）（委員長） 

石橋 信好（税理士） 

大野 智恵美（弁護士） 

土肥 勲嗣（久留米大学法学部講師） 

議事対象 

期間 
令和元年 10月 1日～令和 2年 5月 31日 

抽出案件 一般競争入札：５件、指名競争入札：３件、随意契約：３件 計１１件 

 

２．入札中止について 

意見及び質問 回答 

城島校区下水道管渠布設（６１工区）工事と

いう工事名だが、これは 1工区から順番に工

区が付番されているのか 

 

情報が寄せられた業者に対して何らかのペ

ナルティを課しているのか。去年 1年間で情

報提供はあったのか 

 

入札に際し、もっと情報収集を行うべきでは

ないか。市、警察、国税等と連携しながらや

っていくべきだと考える。 

本件に関しての原因や再発防止策について

はどのようになっているか。県警や公取への

情報提供後の動きは？ 

 

 

 

 

再発防止のために、建設団体等に市長名で通

達を出すべきではないか。 

 

このようなケースは頻繁に起こっていたの

か 

 

 

１から順番にというわけではないが、工区を

設定して付番している。 

 

 

入札の中止決定を行ったのみである。談合情

報の提供について、去年はあっていない。一

昨年に 1件あっている。 

 

暴力団排除に関しては、入札事務に留まら

ず、市の事務事業全般について警察からの情

報提供も受けながら排除を行っているとこ

ろである。また、警察の暴力団関係部署の人

材を市に配置しており、事業者が暴力団関係

と判明した場合は排除している。連携体制に

ついては取っている。 

今回の案件については、捜査機関に情報提供

し、依頼している。 

 

市ＨＰで、法令遵守等について周知を行って

いる。 

 

平成 21年以降、56件の談合情報が寄せられ

ている。うち、入札中止の取り扱いをしたの

が 21件ある。年度ごとでは、平成 21年度は

かなり多発している。 
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３ 入札制度についての報告 

意見及び質問 回答 

意見なし。  

 

４ 入札・契約状況報告 

意見及び質問 回答 

建築の随意契約分の落札率が 100％となっ

ているのはなぜか。 

 

 

 

 

暴力団関係等については、業者を集めて不正

防止を十分周知すべきではないか。 

 

 

暴力団関係であることが分かって 18か月の

指名停止を行っているが期間が経過した後

はどうなるのか。 

指名競争入札を 2 回実施したが不調となっ

た案件で、随契により契約を行ったもの。指

名競争入札については、予定価格等を事前に

公表しているため、推測が可能と考えられ

る。 

 

情報の連携等を警察と行っており、そのよう

な状況が確認されれば、厳格な対応をやって

いくことになる。 

 

18 か月間の指名停止を行っているが、期間

経過後も、市の契約の相手方として認められ

る状態になるまでは指名停止を継続するこ

ととなっている。警察と連携しながらこの事

業者がどのような状態になっているのか確

認しながら対応したい。 

 

５ 入札参加資格・指名理由等の審議 

（１）善導寺・草野校区下水道管渠布設（1工区）工事【総合評価】 

意見及び質問 回答 

建設工事では、施工計画が重要なのではない

か。落札していない業者の施工計画が優れて

いるにも関わらず、他の業者と契約している

のはどういうことか。 

施工上の提案については、安全対策や振動対

策など項目を絞って提案を受け、評価対象と

している。全体的な施工計画とは異なる。総

合評価方式では、案件によっては施工上の提

案を受けない評価方法もある。 

（２）山本校区下水道管渠布設（5工区）工事 【総合評価】 

意見及び質問 回答 

2，3 日前の新聞で、落札業者となっている

業者名を見たが、知っているか。 

 

 

 

質問いただいた内容については、7 月 29 日

付の新聞で、代表取締役、実質経営者、その

他 1名が、建設業法違反の疑いで逮捕された

と報道された。記事によれば、虚偽の書類を

福岡県に提出したもので、現在久留米市は状
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新聞報道は見ていないが、虚偽の書類を県に

提出したということであるが、どのような書

類を提出したのか。 

 

況の確認を行っており、今後対応することに

なる。 

 

新聞報道によると粉飾した決算書の提出を

行っている。 

 

 

（３）高良山線 1号箇所災害復旧工事 【一般】 

意見及び質問 回答 

意見なし。  

（４）放光寺浄水場監視制御システム更新工事【総合評価】 

意見及び質問 回答 

1者応札の理由はなにか。 工期が長期にわたるため、技術者が拘束され

ることや、全体として技術者不足といった要

因があるのではないかと考えている。 

（５）久留米市庁舎空調設備改修電気設備工事【総合評価】 

意見及び質問 回答 

意見なし。  

（６）高良内校区道路改良(R374号線)工事【指名】 

意見及び質問 回答 

最低制限価格未満での入札の理由は何か。 理由については、把握していない。 

（７）荒木・大善寺校区農道改良(白口道 57外)工事【指名】 

意見及び質問 回答 

意見なし。  

（８）合川校区舗装補修（G101‐2号線）工事【指名】 

意見及び質問 回答 

意見なし。  

（９）安武校区用排水路改良(武島水 102)工事【随意契約】 

意見及び質問 回答 

意見なし。  

（10）江上校区橋梁補修(北古賀橋)工事【随意契約】 

意見及び質問 回答 
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意見なし。  

（11）上津校区水道管移設(立花系第二送水管布設第 1工区)工事【随意契約】 

意見及び質問 回答 

意見なし。  

 

 


